

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.727

Lunes 27 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar, 20 céntimos

Homenaje a Franco en Tokio

Japón presenta en Oriente la defensa del mundo civilizado contra la demoleadora política de Moscú. Por eso el Gobierno japonés se siente solidario de los demás países que en estos momentos levantan, heroicamente, trincheras contra el comunismo. La guerra chinojaponesa no es más que eso. El deseo del Gobierno japonés de salvar a un pueblo de la esclavitud a que quieren someterle los dirigentes de la U. R. S. S. En la exposición anticomunista celebrada no ha mucho en Tokio se ha demostrado el espíritu de solidaridad que une a aquel país con los demás que han adoptado una forma totalitaria para sus Gobiernos. Así entre los carteles de propaganda antisoviética redactados en caracteres japoneses destacan los editados por el Gobierno nacional de España y el nombre de Franco honra de la mayoría de los «stands» de aquella exposición.

Pero lo que más ha llamado la atención de los visitantes es la reproducción en tamaño natural de las figuras de Franco, Mussolini y Hitler. Cada uno con su uniforme militar. La figura de nuestro Caudillo ha sido cuidadosamente estudiada. Gracias a ello la reproducción resultó lo más aproximada posible. Cerca de cien mil personas han desfilado por esta exposición. Y lo que más ha llamado la atención de los españoles que la visitaron ha sido un detalle que demuestra el gran espíritu del pueblo japonés y las corrientes de simpatía que de él fluyen hacia la España Nacional. Nos referimos a las fotografías donde se reproducen escenas de los actos sagrados realizados por los rojos en Madrid y Barcelona. Allí aparecen los esqueletos profanados de unas monjas expuestos a la contemplación pública en la puerta de un convento de Valencia. Y allí también se ve la reproducción fotográfica de aquel grupo de milicianos en el Cerro de los Angeles formando el piquete criminal que había de realizar la incalificable barbarie de mutilar la imagen del Corazón de Jesús.

El Japón, que aunque no puede votar por la emoción católica de la España Nacional, tiene el espíritu religioso que le hace sentir como profanas estas profanaciones que nuestro pueblo ha sufrido en España, ha dado preferencia en la exposición de Tokio a estos documentos fotográficos donde resalta el estilo infrahumano del marxismo.

Frente a las huellas de desolación que el soviét ha ido dejando a su paso por España el Gobierno japonés presenta grandes «afiches» de nuestra propaganda. Así al lado de la foto del falangista a quien los rojos saquearon los ojos y después fusilaron un cartel que dice: «Franco. Amigo del trabajo. Defensa de las conciencias. Orden en campos y ciudades. Solidaridad social. Honor en la política. Calor en los hogares. Honestidad en las costumbres».

Un alto criterio patriótico ha inspirado esta exposición de Tokio. Sus organizadores se han esforzado en demostrar que la guerra que ellos sostienen contra China y nosotros con la Rusia infiltrada en la zona roja, no es otra cosa que un movimiento de salvación contra dos países que parecen esforzados en que todos los detalles pierden el nombre de civilización. Japón, que con su acción en China, no ha hecho más que responder a la declaración de guerra que el soviético de Abril de 1932 le hizo el soviético. Ya entonces el Kuomintang luchaba. Los agentes rusos organizaban una «sociedad de defensa contra las antichinas» que fue presidida por la señora Sung Chinghing, viuda del dirigente de la revolución doctor Sun-Yat-Sen. El proceso fue, pues, el mismo que los representantes de la U. R. S. S. siguieron en España: presentar instrumentos destacados de la política nacional para ponerlos al servicio de Rusia.

La exposición anticomunista de Tokio ha servido para demostrar al mundo dos cosas: que el marxismo es equivalente a muerte y barbarie y que levantarse contra él es un deber inalienable de los pueblos que no quieren renegar de su historia aceptando una ignominiosa esclavitud.

PEDRO DE LA MORA

El libro «La iniciación en Segovia del movimiento nacional», del marqués de Lozoya, es el breviario patriótico para todos los segovianos

LA JORNADA MILITAR DE AYER

Interesantes manifestaciones del general jefe del Cuerpo de Ejército de Castilla

Por SPECTATOR

Cae de plano el sol sobre los montes y los caminos de la guerra y el aire se espesa y se enrarece, cargado de ese polvillo que suaviza todo y acaba por cubrirnos. El puesto de mando está erigido en la montaña dominante, desde el que todos los movimientos, enemigos son atisbados fácilmente, pero yo he visto hoy al general que manda el Cuerpo de Ejército de Castilla en otro lugar que no hace al caso, y él me ha dicho:

«Ha decidido el enemigo hacer una resistencia desesperada por este paso de la carretera de Sagunto. Entiendo que para él éste es un punto fundamental o, más sencillamente, produciéndose al estilo de sus reacciones bruscas, intenta librar aquí una batalla importante. Lo que el enemigo debe ignorar, naturalmente, son nuestros propósitos ulteriores.

Aquí, entretanto, hemos conseguido más de lo que nos proponíamos, y ellos, realizando un esfuerzo inconcebible, no han mejorado sus posiciones en un metro. Nuestras posiciones sobre Sarrion son tan magníficas que dominamos el pueblo (que el enemigo ha obligado a evacuar enteramente), desde todos los macizos de La Muela que rebasan el propio lugar de Sarrion. Los rojos han amontonado sólo en este sector unos 55.000 hombres, entre los cuales destaca la Brigada de Carabineros, reorganizada recientemente. En los combates precedentes nosotros aniquilamos una unidad de choque de gentes tituladas anarquistas.

Parte oficial de guerra - Cuartel general del Generalísimo

En el frente de Castellón, se ha rectificado nuestra línea a vanguardia y se han consolidado las posiciones conquistadas en los últimos días. Tanto en este frente como en el de Teruel, se han rechazado por nuestras tropas algunos intentos de ataque de los rojos, a los que se han causado muchas pérdidas.

En el sector de Peraleda de Zaucejo, también han sido rechazados algunos intentos del enemigo, haciéndole a éste 83 prisioneros e incendiándole un tanque.

Actividad de la Aviación.—El día 24 fueron bombardeados los puertos de Valencia y Alicante.

Salamanca, 26 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.

Destrozada la retiraron del frente, y anoche ha vuelto, ya cubiertas las terribles bajas, con gente bisoña, e improvisada como soldados, y sumpongo que como anarquistas. Todo el afán enemigo se contrae al deseo de arrebatar nos las posiciones últimas conquistadas. Vano intento. Todos sus propósitos no les han permitido ganar ni un solo metro de terreno.

Quiero decirle que estas tropas se batan con una bizarría y un heroísmo sencillamente admirable. No más tarde que ayer, el enemigo intentó por enésima vez uno de sus contraataques con tanques, y además de funcionar los cañones antitanques con esa eficacia de que dan prueba los carros que ellos pierden para siempre, hubo gestos personales de increíble audacia. Uno de los tanques fué ayer apresado por uno de nuestros muchachos que salió de su trinchera y burlando el terrible fuego de las ametra-

ladoras enemigas se acercó tanto al tanque ruso que pudo desvincularle la cadena en golpes propinados con el pico. Ya ni la botella de gasolina ni las bombas de mano. Ahora con el pico también hay un muchacho que captura tanques, y lo que es tan importante en este caso: volviendo ileso de su aventura. Lo más destacado de cuanto aquí ofrece la guerra—sigue diciéndome el general—es el trabajo del enemigo, que ha llegado en estos sectores a los límites de lo increíble. Ha construido trincheras, reductos, blocaos, caminos cubiertos y refugios con un alarde tal, que se puede decir que en una profundidad de muchos kilómetros la tierra está minada sobre la superficie. El trabajo está tan bien terminado, que sólo gente muy bien formada a la observación, como la nuestra, puede establecer exactamente la importancia de tales defensas. Mas a fuerza de maniobras, porque las vidas de mis soldados son preciosas,

había que evitar a toda costa pasar por los caminos cruzados por los fuegos de esas disimuladas defensas. Todo su trabajo de dos años ha quedado desbordado en pocos días, y al presente ya puedo aprovecharme de los mismos refugios que ellos han construido con tanto afán. El mando ahí enfrente lo sigue ostentando el conocido Polito Menéndez, con muchas gentes improvisadas, y ahora los carabineros como de relativa confianza, pues ya han tenido que dictar medidas para evitar las fugas y desertiones, a pesar de lo cual tan pronto como los muchachos tienen la menor oportunidad, se nos pasan en masa, como sucedió en los últimos días de operaciones. Aquí sobre el mapa (y el general me indica la línea de posiciones actuales), es como mejor se advierte esta situación nuestra de superioridad, que permite elegir los movimientos y direcciones de combate.

Y cuando esto suceda, una vez más resultarán sorprendidos a pesar del alarde de fuerzas que ha traído recientemente.

Y el general de la cordial sonrisa me señala rutas, nombres y rayas con su lápiz que se perfilan sobre la carta como un anticipo de la gloriosa e inmediata redención de tantas tierras españolas que esperan su gloriosa libertad, porque yo no olvido que hace un momento, sentenciosamente, ha dicho el jefe del Cuerpo de Ejército de Castilla:

—Aquí puede estar el final de la guerra.

Los «proyectados» actos de verdadera demencia de los rojos

Con motivo de las gestiones realizadas en Londres el viernes por el embajador rojo para inducir a aquel Gobierno y al de París a tomar represalias por los raids aéreos nacionales sobre los objetivos militares de la zona bolchevique, la Prensa de esas dos naciones, según hicimos notar el sábado, calificaba tales propósitos de verdaderos actos de democracia, particularmente en lo que se refiere al satánico plan marxista de bombardear ciertas poblaciones de países que vienen prestando ayuda moral a la España nacionalista.

Por fortuna, nadie parece dispuesto a dejarse arrastrar a una guerra por la horda que todavía tiraniza (y es creencia general que por poco tiempo) una parte del territorio español.

Fracasados hasta ahora todos los intentos de perturbación europea realizados por el Comité soviético de Barcelona, y llegada la guerra a su fase culminante de desenlace, Negri, sus colaboradores y asesores han dado aquel paso peligroso, en falso desde luego, que habría de desencadenar la guerra europea. Se desaprueba la gestión en Londres y en París, al mismo tiempo que desde Roma llega la advertencia firme y leal:

«Si Italia y Alemania fuesen atacadas por los rojos españoles en sus ciudades y navios por el simple hecho de que la fabricación alemana e italiana hayan ayudado a las tropas nacionales españolas, con el mismo título que los aviones franceses y soviéticos están al servicio de las fuerzas adversarias, su reacción sería inmediata e implacable, y ejercida no por notas diplomáticas, sino por los cañones. Italia mira el momento con toda tranquilidad, y sus fuerzas defensivas están dispuestas a toda eventualidad.»

Londres y París, presintiendo el gravísimo peligro, recomiendan a Barcelona que se abstenga de cometer actos de verdadera demencia como los que se le atribuyen. La Prensa de los países, incluso la de izquierdas (descontando la extremista) reacciona contra los propósitos criminales de los rojos españoles y recomienda a sus Gobiernos desoigan (como lo han hecho decididamente) las sugerencias diabólicas de Barcelona.

En fin de cuentas, la actitud del Comité soviético de Barcelona representa la declaración más paladina de su inminente y total derrota que quisiera fundir en una hecatombe mundial. Es inútil cuanto pretendan en ese sentido. Está descubierto el juego, adoptadas todas las medidas y en guardia los hombres de buena voluntad.

JUICIOS DE LA PRENSA EXTRANJERA

Los periódicos italianos

Roma.—La Prensa italiana, comentando la intención de Barcelona de bombardear a las ciudades italianas, dice que Italia se encargará de contestar a los rojos si llegase el caso.

No obstante, los diarios en general consideran que de lo que se trata es de un simple intento de chantaje por parte de Barcelona, para hacer disminuir la presión militar que ejercen las tropas nacionales y romper la solidaridad existente entre las potencias representadas en el Comité de Londres.

«Il Popolo de Italia», dice que las autoridades italianas reciben con gran calma estas amenazas considerándolas como una prueba de la desesperada situación en que se encuentran los rojos, pero especialmente como la confirmación de la falta de sentido de responsabilidad del Gobierno de Barcelona, al apoyar el esfuerzo extraordinario de Moscú de extender el conflicto español.

Prensa francesa

París.—Los diarios de esta capital se ocupan del momento de locura del Comité rojo de Barcelona.

«L'Orbre» aconseja al Gobierno de Francia que no pierda la serenidad ni la sangre fría en los momentos actuales, considerando que se debe evitar a toda costa que la guerra que actualmente se desarrolla en España se extienda al resto de Europa.

«Le Figaro» dice que Francia e Inglaterra no se dejarán arrastrar a un conflicto europeo y se hallan decididos a continuar a toda costa la neutralidad.

Nada ni nadie les hará cambiar de aptitud.

El Gobierno de Barcelona debe

El señor Goicoechea pronunció ayer su anunciada conferencia en la Universidad Popular

Habló «del Yugo y las Flechas en los albores del Imperio español»

El ilustre jurisconsulto, don Antonio Goicoechea, ocupó ayer la tribuna de la Universidad Popular (Acción Española), pronunciando una brillante conferencia sobre «El yugo y las flechas en los albores del Imperio español».

Presidieron el acto el presidente de la Universidad Popular, señor marqués de Quintanar; gobernadores civil y militar; alcalde; presidente de la Diputación provincial; jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.; ex ministro señor Callejo; otras representaciones y todos los directivos de este Centro de cultura. Un público muy numeroso llenaba por completo la hermosa nave de la ex iglesia de San Quirce.

Habla el marqués de Quintanar

El presidente de la Universidad Popular Segoviana (Acción Española), señor marqués de Quintanar, pronuncia breves palabras como introducción al acto. Un deber protocolario e inexcusable—dice—me obliga a pronunciar unas palabras para agradecer la intervención de don Antonio Goicoechea en este acto de Acción Española. ¿Puede ello significar una presentación? De ningún modo. Don Antonio Goicoechea es miembro destacado de Acción Española desde su fundación en los albores de la República y ha ocupado ya la tribuna de dicha entidad en Madrid con su verbo elocuente al servicio de doctrina verdadera, y de esta cátedra de Madrid, es prolongación nuestra Universidad Popular.

La personalidad de don Antonio Goicoechea hay que estudiarla en tres períodos de su vida: antes de la República, en la República y después de la República. Antes de la República fué el político honesto y españolísimo. Su actitud al advenimiento de la República puede deducirse de su misma frase: «Al venir la República yo procuré situarme demasiado lejos para que no me salpicase su lodo y lo suficientemente cerca para poder combatirla». Y en verdad que la combatía bien. La actuación de Goicoechea en este período denigrante de la Historia de España, es bien conocida, pero lo que no sabe el gran público es la parte activísima que tomó en la conspiración que desembocó en el Movimiento salvador. Y, en cuanto el Movimiento empezó, sólo una palabra para marcar la actitud de Goicoechea, la palabra lealtad. Goicoechea, jefe de un partido político que se disolvió siguiendo las sugerencias del Generalísimo, supo infundir a su

actividad una gran eficacia en el terreno doctrinal, ya que este partido sólo vivía para el futuro, esperando que volyiesen a brillar al sol los colores de una bandera bendita y a resonar los acordes de un himno que no había de tardarse en declarar nacional. Espero que en día próximo, el ideal completo de don Antonio Goicoechea se cumpla para bien de España.

El marqués de Quintanar fué muy aplaudido por su brillante intervención.

Conferencia de Goicoechea

Comienza dedicando un a las palabras de gratitud al marqués de Quintanar. El simple enunciado del tema —sigue diciendo—demostrará fácilmente dos cosas: primero, que no puede ser mi propósito pronunciar un verdadero discurso; despojado de galas oratorias, esto será una conversación entre amigos. Y segundo, que vamos a dibujar una perspectiva histórica fecunda en salvadoras enseñanzas. Vamos a encarnarnos con un gran período de creación de la Historia de España, analizando sus figuras históricas como ellas son, en su impúdica desnudez. De ayuda me sirve encontrarme en Segovia, verdadero archivo y museo.

No hay nada tan útil como la enseñanza histórica. La Patria no somos solos los hombres de hoy. La Patria es el pasado que nos recrea el alma con su recuerdo y el porvenir que nos hace saborear la esperanza. La Patria

es el doble sufragio de los hombres de hoy y de los hombres de ayer.

Filosofía de los símbolos

Yugos y flechas... Unos emblemas, unos símbolos. ¡Qué cosa tan efímera son los símbolos! Y, sin embargo, cuando se hace la historia de las grandes épocas, todas ellas están condensadas en símbolos, como las máximas evangélicas en las parábolas de Jesucristo Nuestro Señor.

Cuando se trata de resucitar el símbolo del Movimiento salvador ¿cómo no citar estos cinco signos: la bandera roja y gualda; el Himno Nacional; la Cruz de Santiago; la Cruz de Borgoña; el yugo y las flechas? A este propósito el señor Goicoechea hace un canto a los cinco himnos, citando la fecha histórica de su creación.

El origen del yugo y las flechas arranca de la época de los Reyes Católicos, época de creación en la Historia de España. Algún día la Historia de España se dividirá en tres grandes períodos: la época de creación con el reinado de Fernando e Isabel; la época de consolidación, con Felipe II, y la época de destrucción que comienza en el siglo XVIII y termina en el XIX.

Dice que no conoce documento anterior al año 1482 en que se hable de esta insignia. En este año el Rey establece un juro de 35.000 maravedises para que se dediquen al mantenimiento perpetuo de seis cirios en el sepulcro del Apóstol, con la condi-

El festival que se celebrará el día de San Pedro

Van muy adelantados los trabajos de organización del gran festival taurino que tendrá lugar en la plaza de toros de Segovia el día 29, festividad de San Pedro.

Ya hemos dicho que se procurará aportar a la fiesta todos los alicientes que puedan hacer lo más grata posible la permanencia del público en la plaza. La parte ornamental ha sido cuidada con esmero. Banderas, tapices y guirnaldas adornarán el coso.

La fiesta estará presidida por bellas señoritas, y otro grupo de ellas ocupará el balcón de la presidencia.

Según las referencias que tenemos, existe bastante animación para concurrir a este festejo que tiene el supremo atractivo de haber sido organizado para contribuir con el beneficio que se obtenga a perpetuar, en

un monumento, la gesta de los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

Con relación a este festival, la Comisión organizadora nos ha remitido las siguientes instrucciones:

1.º El importe de las localidades se ingresará en la Secretaría del Ayuntamiento de Segovia.

2.º El importe de los anuncios en los programas de propaganda de la corrida, se ingresará directamente en la cuenta corriente abierta al efecto en el Banco Castellano.

3.º Los coches de viajeros saldrán de Segovia una vez terminada la corrida.

4.º La taquilla, para venta de localidades, se abrirá el día 29, a las diez de la mañana, en los sitios y horas de costumbre.

Las tres unidades

En la obra de reforma que realiza (Continúa en la página 2.)

LA JORNADA MILITAR DEL SABADO

Siguió la progresión en los frentes de Teruel y de Levante

PARTE OFICIAL DE GUERRA : - : DIA 24 DE JUNIO DE 1938

En el frente de Teruel ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, estrechándose ante ellas el enemigo en sus desesperados contraataques, que han sido deshechos, causándole elevadísimas pérdidas e incendiándole un tanque.

En el frente de Castellón, nuestras tropas han atacado y conquistado hoy las líneas fortificadas enemigas al Oeste de Bechi y al Sur del río Seco, rechazando luego varios contraataques de los rojos, en los cuales éstos sufrieron durísimo castigo.

Otras fuerzas han pasado también el río Sonella, ocupando posiciones importantes, que han quedado consolidadas.

También se ha ensanchado nuestra zona al Oeste de Onda, rebasándose el barrio de fábricas y cortando la carretera que conduce al pueblo de Tales.

Por último, se han ocupado algunas posiciones sobre la carretera de Panfaza y la ermita del Salvador.

Al ocuparse ayer el castillo de Onda fueron encontradas 6.500 personas en los refugios. Sólo en el castillo y en sus inmediaciones llevan recogidos nuestras tropas más de 250 cadáveres del enemigo, y es tan grande la cantidad de armamento y material que los rojos han dejado en nuestro poder, que hasta ahora no ha sido posible continuar su recuento.

En el sector de Toledo, en la madrugada, y mediante un golpe de mano, nuestras fuerzas conquistaron una avanzadilla enemiga en la carretera de Argés, haciendo a los rojos veinte muertos, dos heridos y dos prisioneros, y recogiendo armamento y material.

En los sectores de Peñarroya y Peralada de Zaucejo atacó el enemigo, auxiliado por tanques blindados, varias posiciones de las que se le tomaron últimamente, siendo brillantemente rechazados todos los ataques, haciéndole numerosas bajas y apoderándonos de un tanque e inutilizándole otros tres.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Un avión nuestro, que efectuaba un reconocimiento en el frente, se encontró con 12 aviones rojos de bombardeo, protegidos por 35 cazas, entablado combate con ellos y consiguiendo derribar dos de los de bombardeo, que cayeron en nuestras líneas. Por nuestras baterías antiaéreas se derribaron dos más y fue tocado otro.

En nuevo combate aéreo, nuestra aviación abatió dos aviones de caza rojos tipo «Beck». En total han sido derribados 6 aviones enemigos.

Salamanca, 25 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Lo que cuentan 16 ingleses expulsados de Rusia

Kamarovka.—A este puesto de la frontera de Estonia han llegado numerosos periodistas, bálticos y extranjeros, en espera del tren Leningrado-Tallin. El tren que lleva retraso llega por fin y ahora está parado delante del puesto fronterizo. De las ventanillas de uno de los coches salen las caras macilentas de algunos hombres y de tres mujeres. No son rusos, no son tampoco estonianos. Son dieciséis ciudadanos ingleses que el Gobierno soviético ha expulsado, después de haberles vejado en tres largos meses. Los periodistas, bálticos y extranjeros pueden bien pronto, gracias a la amabilidad de las autoridades estonianas, acercarse a estos dieciséis supervivientes.

Su aspecto es impresionante. Pronto nos damos cuenta de que llegan de la U. R. S. S. ¿Es necesario decir cuán agradecido ha sido el ofrecimiento de algunas frutas, que alguno de nosotros, más previsior, había llevado consigo? Los niños que forman parte del grupo, parecen volverse locos de alegría apenas han engullido el primer bocado de torta que el oficial estoniano les ha dado. Después corren hacia una mujer joven, que lleva en los rasgos de su cara la huella de los sufrimientos pasados, que los mira, y dicen: «Madre, cómo se llama esto?», y luego: «Come, también tú! Ya verás que bueno es!...»

Los dos niños—lo hemos sabido luego—han nacido en la U. R. S. S.

Es en el trecho entre Kamarovka y Narva donde algunos de los ingleses, habiendo tomado confianza, se prestan a hacer declaraciones a los periodistas. Sus peripecias no son muy diferentes de las sufridas por todos los que han podido anteriormente escapar de los horrores de la vida soviética. Es interesante la noticia de que hace ya algunos años ellos eran ayudados y socorridos por la Sociedad Inglesa de Beneficencia fundada en Leningrado por la señora Padget, porque lo que ganaban los que entre ellos eran empleados en las diversas empresas estatales soviéticas, no era suficiente ni tan sólo para una persona, y se trataba, en algunos casos, de mantener una familia.

A pesar de su conducta totalmente irreprochable, a pesar de que ellos

se hubiesen apartado de propósito de todo lo que pudiese referirse a la política y a la vida interior del país, las autoridades soviéticas de Leningrado se mostraron siempre sádicamente crueles con ellos. Un periodo de vida aún más tormentoso, inolvidable, fué el que se inició desde el día en que se cerró el Consulado de Inglaterra en Leningrado. Sólo desde entonces, sin el apoyo inmediato de las autoridades consulares inglesas, fueron ellos objeto de las más inauditas represalias. Prefieren callarse sobre este particular, ahora que han vuelto finalmente a la vida libre, porque temen también que haciendo otras revelaciones contribuyesen a empeorar la suerte de veinte de sus connacionales que se han quedado todavía en Leningrado, porque la G. P. U. les ha prohibido marcharse al menos por ahora.

«Hemos sido obligados a dejar en Leningrado aquellas pocas cosas de nuestra propiedad que aún nos quedaban. Parece que la orden de partida dentro de las veinticuatro horas, llegada inesperadamente, haya tenido esta finalidad: apoderarse de nuestras cosas.

La maldad de los agentes de la G. P. U. llegó al punto de quitarnos en la estación fronteriza de Jamburg, el poco dinero que nos habíamos llevado. Cada uno de nosotros poseía, en efecto, de 10 a 15 chelines. Pistola en mano nos han forzado a dejar el dinero sobre la mesa del jefe de sección de la G. P. U. A uno de nosotros le ha sido arrancada hasta la cadena de oro del reloj: «La exportación está prohibida!», les gritó el de la checa a manera de explicación. Nos hubimos de resignar.

A nuestras compañeras también les ha sido quitado todo, aun los anillos de boda que llevaban en el dedo. Ya en el tren por fin, antes de llegar a la línea de la frontera, aquellos malditos agentes nos han ordenado que les diésemos hasta lo poco que la G. P. U. de Jamburg nos había permitido llevarnos. ¿Cómo oponerse a esta última orden, cuando tenéis una pistola apuntada a la cara y que de otra parte sabéis que dentro de pocos minutos habréis vuelto al mundo civilizado y entre gente humana?»

Algunos periodistas insisten en obtener una impresión precisa sobre todo lo que sucede en la U. R. S. S. El más anciano de los ingleses responde sin vacilación: «Es el infierno!».—U.S.

pensar y meditar sus acciones para evitar que este conflicto netamente español se extienda fuera de sus fronteras.

«Le Figaro» dice: «Francia e Inglaterra no se dejarán arrastrar a un conflicto internacional, y se hallan decididos a seguir siendo neutrales. El Gobierno de Barcelona debe pensar y meditar sus acciones para evitar que este conflicto netamente español se extienda fuera de sus fronteras».

«Nouvelle» felicita al Quai d'Orsay por la resistencia hecha a los «voceros» de Barcelona y por los consejos que se han enviado a la capital catalana. El Gobierno francés no debe dejarse arrastrar a un conflicto internacional con el pretexto de tomar represalias contra los bombardeos.

A continuación elogia un comentario del diario inglés «Times», que critica los métodos que el embajador rojo en Londres propuso a lord Halifax.

«Le Petite Parisien» escribe: «¿Qué fin persigue el Gobierno de Barcelona con bombardear territorios extranjeros? El resultado de éstos sería catastrófico. Francia e Inglaterra tienen la obligación de oponerse a las decisiones del Gobierno de Barcelona y de evitar por todos los medios que el conflicto se extienda a otros países». FARO.

El Nuncio de S. S. hace su entrada triunfal en Vitoria

Vitoria, 25.—Esta tarde, a las seis, ha hecho su entrada oficial en Vitoria el nuncio apostólico de Su Santidad, monseñor Cicognani.

Al pueblo de Armiñón, límite de la provincia de Alava han salido a esperarle las cuatro primeras autoridades de la provincia: gobernador militar, obispo de la diócesis, gobernador civil y presidente de la Doptación.

El gobernador civil, señor Esparza, le ha dado la bienvenida en nombre del pueblo alavés y seguidamente se ha formado una caravana de automóviles trasladándose a Vitoria.

En la calle de Castilla, o sea a la entrada de Vitoria, esperaban al nuncio todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, el alcalde y el pueblo en masa.

Al llegar el automóvil del nuncio de Su Santidad, la banda de música municipal interpretó el Himno Nacional. El alcalde de Vitoria, en un elocuente discurso, le ha saludado y dado la bienvenida en nombre del pueblo de Alava. Después la comitiva se ha dirigido al Palacio episcopal, en donde ha tributado los honores correspondientes una compañía del Regimiento de Flandes con bandera y música.

En el Palacio Episcopal se ha celebrado una recepción en su honor, pasando ante monseñor Cicognani las diferentes comisiones y representaciones, así como todo el pueblo de Vitoria.

A recibir al nuncio han acudido todos los niños de las escuelas de la ciudad, con sus respectivos maestros. El vecindario ha puesto colgaduras y el comercio ha cerrado sus puertas guardando fiesta.

A las ocho de la noche el nuncio ha salido con dirección a San Sebastián, siendo despedido por las autoridades. FARO.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo del día 25 de Junio de 1938:

Premiado con 20 pesetas, número 644; premiados con 3 pesetas, números 40, 208, 422, 576, 614, 957.

Conferencia del señor Goicoechea

(Viene de la página 1)

consolidarla. Y desde entonces España adquiere papel en la vida internacional. La unidad religiosa. Han estudiado el reinado de los Reyes Católicos dos escritores americanos influidos del liberalismo. La democracia y el liberalismo: he ahí el enemigo, porque el socialismo y el comunismo no son más que los albaeces testamentarios de la democracia. Otro autor americano, más recientemente, ha destruido todo los errores sobre este reinado, defendiendo y justificando sus dos más atacados decretos: el de la inquisición y el de la expulsión de los judíos. Y es que a ellos se debe el mantenimiento de la unidad religiosa.

La unidad política. El reinado de Enrique IV se caracteriza por una división en banderías que se habían declarado lucha a muerte entre ellas. ¿Qué milagro realizan los Reyes Católicos para que los que antes eran enemigos se inclinan ahora a su egregia voluntad? El milagro se debe a la fuerza unitaria de la Monarquía. Esta unidad política la logran los Reyes Católicos instituyendo la Santa Hermandad, primera muestra de la milicia política. Hace historia de la Asamblea de Dueñas, en que se instituyó la Santa Hermandad y dice que al

leer los inflamados discursos que allí se pronunciaron en defensa de la unidad política, la emoción que le producen se une con la que sintió al leer unas palabras de Mussolini en el que decía que un régimen autoritario para mantenerse necesita tres cosas: una autoridad indiscutida, una milicia y partido único y una alta tensión ideal. Estudia las palabras del testamento de la Reina Isabel y afirma que el mantenimiento de nuestro influjo espiritual en América, que es lo que llamamos los hombres de hoy Imperio, lo adivinó ya la Reina Católica. Hay algo para nosotros más grande que España, es la Hispanidad. También señala el derecho de España a dominar sobre el estrecho, teniendo a este propósito palabras de homenaje a Italia, que ha comprendido la importancia que tiene para nosotros nuestro influjo sobre el Mediterráneo. Termina el señor Goicoechea su brillantísima disertación diciendo que hay que repetir la época de creación para renovar a España. Si todos lo queremos con generosidad, con abnegación y con entusiasmo, el milagro se hará.

El señor Goicoechea, repetidamente aplaudido durante su discurso, escuchó al final una gran ovación, siendo después felicítadísimo.

En el caso de que el Banco de Francia entregue al Gobierno de Barcelona los 1.500 millones en él depositados

Los administradores del de España le demandarán ante los Tribunales

París.—Los administradores del Banco de España han anunciado al de Francia su propósito de demandar al citado Banco ante los Tribunales en el caso de que haga cesión al Gobierno de Barcelona de los 1.500 millones que tiene en depósito.

Esta advertencia de los representantes del Banco de España en la España nacional, ha causado honda preocupación a los del Banco de Francia, reflejada en comentarios que estos días vienen recogiendo los periódicos.

«La Journal» dice a este respecto que la reclamación judicial que en su día formularon los administradores del Banco nacional de España, causaría una honda perturbación entre los accionistas, pues ellos serían en resumen de cuentas, los más perjudicados.

El Banco de Francia sólo tiene de reservas 300 millones, por lo que tendría que ir pagando el saldo, hasta los 1.500, de los beneficios anuales de

El 1.º de Julio se verificará la apertura al turismo de la ruta de guerra del Norte por el itinerario Oviedo-Irún-Oviedo

Y el dos del mismo mes por el itinerario Tuy-Santander-Tuy

El día 1.º de Julio se celebrará la apertura al turismo nacional y extranjero de la ruta de guerra del Norte, por el itinerario Irún-Oviedo-Irún. Al día siguiente, 2 de Julio, se inaugurará el itinerario Tuy-Santander-Tuy.

En días alternos, a partir del 1.º de Julio, o sea en las fechas impares de los meses de Julio a Septiembre, y en las pares del mes de Agosto, partirán de la frontera de Irún, los autocares que han de conducir a los turistas por la primera de las rutas. Las salidas para la segunda se verificarán semanalmente desde Tuy, llegando a efectuarse dos expediciones semanales desde el momento en que se cuente con un número suficiente de viajeros.

Los españoles o los extranjeros residentes en España, que deseen visitar la ruta por el primero de los mencionados itinerarios, deberán iniciar su viaje en Irún o San Sebastián, uniéndose a las expediciones procedentes de Irún, en la fecha en que éstas arracan de su punto de partida.

Los que deseen recorrer el trayecto Tuy-Santander-Tuy, deberán hacer lo propio, en el punto de partida, o en Vigo, en el mismo día en que sale la expedición.

La duración del viaje, sea cual fuere el trayecto elegido, es de nueve días, y el precio para recorrer cualquiera de los dos itinerarios, 400 pesetas por persona. Este precio incluye transporte en cómodos autocares, dotados de carrocerías metálicas, y con capacidad para 33 pasajeros; alojamiento en los hoteles, que invariablemente serán los mejores de las ciudades citadas en las rutas; principales comidas: o sea el desayuno, almuerzo y cena; guía intérprete y propinas de los servicios ya enumerados.

«Una conspiración en Cartagena contra el Gobierno rojo?»

Berlín.—Noticias recibidas por la Agencia DNB, dan cuenta de que ha sido descubierto en Cartagena un complot de sabotaje y de resistencia pasiva a las órdenes del «gobierno» de Barcelona.

El complot de referencia parece tenía más importancia. Entre las personas que han sido detenidas figura un comisario de la flota soviética española, que había intentado un golpe de mano, encaminado a apoderarse del crucero rojo «Libertad», para ponerlo, según parece, a disposición de la España Nacional.

Servicio Social de la Mujer

Se pone en conocimiento de todas las mujeres que en la actualidad estén prestando el Servicio Social, que continuarán en las mismas instituciones, a excepción de aquellas que hayan recibido aviso en contra.

Segovia, 27 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.

Saludo a Franco: Arriba España. El jefe del Departamento

En caso de movilización, Italia dispondría de 12.100.000 hombres

Roma.—El subsecretario de Guerra, general Pariani, en un artículo sobre el Ejército de la Italia fascista que publica la revista «Rassegna Italiana» dice, entre otras cosas, que la actual organización del Ejército nacional establece que todo ciudadano es soldado desde los dieciocho a los cincuenta y cinco años.

Italia puede movilizar 9.800.000 hombres, lo que constituye el 23 por ciento de la población.

Añadiendo a esta cifra los 2.300.000 hombres aptos para el servicio de las armas que residen en el territorio del Imperio, el total de hombres de los que dispondría Italia sería de 12.100.000, lo que demuestra la potencia que daría a Italia una movilización de todo su Imperio.—FARO.

La visita a Londres del representante británico en Burgos

Londres.—En los círculos políticos se concede importancia a la visita que hará a lord Halifax y a Chamberlain el representante general del Gobierno inglés cerca del Gobierno de Burgos.

Dicho diplomático será portador de una proposición definitiva del Gobierno de Franco para evitar los incidentes que últimamente han surgido como consecuencia de los bombardeos en el Mediterráneo.

Dicho representante hará además una exposición detallada al Gobierno inglés de la situación actual de España y del orden y perfecto gobierno de la zona nacional.

Se cree que Mr. Hobson recogerá las declaraciones verbales de mister Chamberlain para transmitir las al General Franco.—FARO.

El regente de Hungría y el Presidente del Paraguay dirigen telegramas al Generalísimo

Burgos, 25.—El Regente de Hungría ha enviado al Jefe del Estado, en respuesta al que le dirigió con motivo de su fiesta onomástica, el siguiente telegrama:

«Vivamente conmovido atenciosamente amable ruego a Vuestra Excelencia acepte mi caluroso agradecimiento. Asimismo el general Baldomir, Presidente de la República del Uruguay, ha enviado a Su Excelencia el Generalísimo el siguiente telegrama:

«Agradezco a Vuestra Excelencia cordial felicitación sirviese transmitirme en ocasión de exaltación al Poder, así como votos por la prosperidad y bienestar de mi país, que rebufo formulando los míos por la felicidad y grandeza de España.»

EL ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIADORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPAÑOL, HAZLOS CALLAR A LA SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

BALNEARIO DE CALDAS DE OVIEDO
 REUMA. AFECCIONES DEL APARATO RESPIRATORIO
 Apertura: 1.º de Julio de 1938
 Servicio hidroterápico, completo. El mismo acreditado jefe de cocina de anteriores temporadas. Salón de recreo, parques, etc.
 Automóvil del Gran Hotel, desde Oviedo. Recorrido diez kilómetros
 Temporada oficial año 1938: 1.º Julio a 30 Septiembre
 Para informes, dirigirse al Administrador. Plaza del General Franco, 4, segundo. Oviedo

Plaza de Toros de Segovia
 El miércoles, 29 de Junio de 1938
FESTIVIDAD DE SAN PEDRO
 (II Año Triunfal)
 a las seis en punto de la tarde, se celebrará un grandioso acontecimiento taurino, cuyo beneficio íntegro se destinará a engrosar la suscripción abierta en Sevilla para erigir un monumento a los **HEROES DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA** y con arreglo al siguiente programa
 Se lidiarán, banderillearán y serán muertos a estoque, **SEIS hermosos novillos toros** de la acreditada ganadería de **DON MANUEL GONZALEZ**, de Salamanca, por los aplaudidos diestros
JOSELITO DE LA CAL
LUIS DIAZ "Madrileño"
FELIX ALMAGRO
 Todos ellos con gran cartel en las principales Plazas. Actuarán acompañados de sus correspondientes cuadrillas de banderilleros
 Presidirán bellas señoritas de la localidad
TODO EL MUNDO A LOS TOROS a presenciar el cartel más interesante que se puede confeccionar en novillada y a la vez hacer Patria ayudando a perpetuar la memoria de unos **HEROES**
SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

Hoy siguen moviéndose las tropas de Castilla y las del Este

POLITICA HUNGARA El señor Imridy aboga por un Ejército potente



El jefe del Gobierno señor Imridy.

Budapest, 26.—El jefe del Gobierno húngaro señor Imridy pronunció hoy un importante discurso ante cuarenta mil espectadores, poniendo de relieve la gran obra realizada en el aspecto económico, político y religioso. Declaró que el Gobierno cumplirá puntualmente su programa y que para ello es necesaria la colaboración de todos los ciudadanos. Añadió que el Gobierno concederá la mayor importancia a la creación de un potente Ejército. La industria trabaja activamente para cumplimentar los pedidos con aquella finalidad.

La estación clandestina de radio que realiza propaganda contra Stalin

No ha cesado en sus emisiones. Riga.—La estación clandestina de radio que viene realizando una gran propaganda contra Stalin no ha cesado en sus emisiones. Las afirmaciones lanzadas por los dirigentes soviéticos de que había sido descubierto el escondrijo de esta emisora misteriosa, no son ciertas. Las emisiones de esta estación han sido captadas en Riga durante la noche del 24 del corriente, a las veintidós horas y veinte minutos, en ondas de 22 y 32 metros. Ha sido difícil saber exactamente lo que dicha estación quería comunicar porque las ondas del territorio de la U. R. S. S. trataban de interferir a toda costa. Lo único que se ha podido entender claramente ha sido un llamamiento dirigido a las juventudes de las Repúblicas soviéticas, incitándoles a luchar por la libertad y por un porvenir más grato. Poco antes de media noche terminó la emisión.—FARO.

Max Schmeling piensa disputar un tercer encuentro con Joe Louis

Nueva York.—El estado de Max Schmeling continúa estacionario. Las lesiones mejoran lentamente, pero se teme siempre una hemorragia renal que agravaría en extremo su estado. Max Schmeling ha declarado a un periodista amigo suyo que no se considera derrotado para siempre, y que después de una permanencia de cuatro o cinco meses en Alemania volverá a disputar un tercer encuentro con Luis. En los medios deportivos se hizo público el contrato firmado entre los managers de Luis y de Max Schmeling para disputar el campeonato del mundo en Septiembre próximo en el Madison Square Garden, en un combate a quince rounds.—FARO.

Mañana se reunirá el Subcomité de no intervención

Londres, 26.—El martes se reunirá el Subcomité de no intervención para dejar terminadas las operaciones de financiamiento de la retirada de ciertas dificultades. Se espera que el jueves se aprobaban todas las resoluciones del Subcomité.—FARO.

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 27.—Dentro de pocos días (el 1.º de Julio) se abrirá la ruta de guerra del Norte. Cuando abramos al turismo estos caminos de Teruel y Castellón, contemplará el visitante curioso esos copiosos nidos de los "aguiluchos" de la F. A. I. o de los "leones" de Prieto que, por arte de magia del mando nacional, han quedado convertidos en cepos para coger "gorriones" rojos. En la conversación que ayer sostuvo el general jefe del Cuerpo de Ejército de Castilla con un periodista, no ocultaba aquél el desprecio por esa táctica de acumular hombres y más hombres, hasta unos sesenta mil, en las líneas situadas frente a las nuestras.

Cuando se ha dejado quitar las posiciones que constituyen el mejor apoyo de nuestra maniobra; cuando el mando nacional ha situado los peones en los lugares previstos de antemano, es cuando al enemigo se le ocurre llevar millares y millares de milicianos. No es sólo torpeza del mando rojo, pues también éste manifiesta el deseo de que el número de muertos y heridos en esta campaña se cuente por docenas de millares. Es la realización de la consabida táctica de la bestia soviética: sobre montones de cadáveres, hasta que lleguen a convertirse en montañas, ha de asentarse su poder el marxismo.

Claro que siempre le quedará el recurso de decir que esas montañas de cadáveres son la obra de la "reacción", del "fascismo" del "imperialismo"...

Cuando las unidades que se nos oponen están integradas por extranjeros, casi llegamos a olvidar nuestros sentimientos de conmiseración, pero desgraciadamente, en muchos casos los hombres que así son conducidos a la muerte estúpidamente, en defensa de los que querían asesinar a España, son españoles. Entonces nuestro ser se subleva contra tanto crimen y nos gana la conmiseración por esos desdichados hermanos nuestros, en buen número engañados o que han contribuido con cotizaciones, con sus votos y con masedumbre a que en nuestro país intentara instalarse el bolchevismo. Pero aún no se muestran ahitos de sangre. Sabe que el triunfo de España es inevitable, porque no hay fuerza humana capaz de contener a sus soldados, pero los dirigentes rojos quieren sembrar en ella la ruina y la desolación. España no es responsable de esta tragedia. Se ha visto agredida por el comunismo a través de su Frente Popular, y España no ha hecho otra cosa que reaccionar contra tanto crimen y levantarse, guiada por el Caudillo, en defensa de su existencia. Son el comunismo, las razas

malditas y las sectas tenebrosas que actúan con la complicidad de Estados que se llaman civilizados y democracias los responsables de la prolongación de la guerra, que habría terminado hace tiempo sin esa internacional ayuda o complicidad con el crimen.

JORNADA DE HOY

Zaragoza, 23 (3,30 t.)—Sábado y domingo fueron días en los que el Cuerpo de Ejército de Castilla no hizo otra cosa que consolidar sus posiciones ventajosas. Esta tónica es hasta el momento la del día de hoy. Los rojos continúan en sus trece de hacerse fuertes en las defensas construidas laboriosamente, y antes de que podamos llegar a ellas contraatacan para aplazar el momento decisivo.

No he de relatar ahora las vicisitudes de la lucha y de los combates que se han generalizado desde Linares hasta Camarena, pasando por las inmediaciones de Sarrión. Los rojos emplean todos sus instrumentos bélicos con ánimo de frenar nuestros ímpetus, pero cuando se dé la orden de avanzar, de romper el frente, de pulverizar estas fortificaciones que tenemos delante, todos los internacionales que manda Miaja por estos contornos, necesariamente habrán de escapar de la inmensa bolsa que está perfilándose desde hace algún tiempo.

Por el Este, los marxistas, a pesar de su resistencia, van abandonando el campo. El avance del sábado permitió ganar mucho terreno. Ha continuado la progresión, sin que hasta el momento se tenga noticia de la zona alcanzada en el día de hoy.—D. R.V.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVES QUE PAREZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENNA INFAMANTE RESERVADA AL ESPIA Y AL TRAIADOR

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Ha tenido mala acogida en Londres un discurso de Litvinoff en el que atacó a los Estados autoritarios, especialmente a Alemania

ITALIA Mussolini inaugura el III Congreso Internacional para vacaciones de obreros

Roma.—Esta mañana, a las once, ha tenido lugar la inauguración del III Congreso Internacional para vacaciones de obreros, que se celebra en la capital de Italia bajo la presidencia de Starace.

La importancia de este Congreso se manifiesta también por el número extraordinario de periodistas y operadores de cine que han llegado de todas las partes del mundo.

La entrada de Mussolini ha sido recibida con una apoteósica ovación que le han tributado todos los congresistas puestos en pie.

Después de los discursos del presidente del Congreso y del vicepresidente el Duce ha pronunciado las siguientes palabras:

«A vosotros, a todos vosotros, mis sinceros y cordiales saludos y el deseo de que vuestros trabajos sean útiles y fecundos para los millares de obreros de todos los países, cuya comprensión contribuirá a las buenas relaciones entre todos los pueblos.»

En el Congreso toman parte delegados de 72 países. El director general del Dopolavoro, señor Pucetti, ha hecho saber después de la sesión de esta mañana que el Comité internacional y el Comité deliberador han elegido como presidente al ministro Starace, secretario del Partido fascista.

El doctor Ley y el doctor Kirbyn han sido nombrados vicepresidentes del III Congreso, que se celebra en Roma.

El gobernador de Roma, Príncipe Colonna, se refirió al interés particular que los jefes de los Gobiernos de Alemania e Italia sienten por todo lo que se refiere al descanso y alegría de los trabajadores.

El doctor Ley en su discurso, frecuentemente interrumpido por los aplausos del auditorio, expresó la voluntad de colaboración que existe entre Alemania e Italia y a su unidad para luchar contra el marxismo, de cuyas ideas tanto difiere la gran obra social de «La fuerza por la alegría».

El representante del Reich terminó diciendo: Creemos en todo lo bueno y conservamos nuestra fe en una humanidad feliz, en una Europa feliz, en un mundo feliz.

El secretario del Partido fascista pronunció a continuación un breve discurso, exponiendo los trabajos previstos del Congreso.

CHECOSLOVAQUIA

Una semana de gran interés. Praga.—Las negociaciones entre el Gobierno y las minorías tendrán esta semana una de sus fases de mayor interés.

El Gobierno está decidido a llevar rápidamente a cabo la aprobación del Estatuto.

Se encuentra, sin embargo, una oposición por parte de las minorías húngara y de los sudetes que piden ventajas excesivas respecto al contenido del citado Estatuto.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

Está ultimada la movilización económica del Japón

Tokio, 26.—La aviación japonesa,

según notifica el Cuartel general, ha bombardeado intensamente la línea férrea entre Cantón y Kolon, cortando las comunicaciones.

Tokio.—El Gobierno japonés ha ultimado la movilización económica del país, según las normas decretadas.

También ha quedado ultimado el plan de operaciones militares por el Estado Mayor, plan que habrá de llevarse rápidamente a la práctica.

Se asegura que el ataque de Han-Kou tendrá lugar dentro de pocos días, y para ello se han realizado considerables preparativos militares.

En cuanto a las inundaciones continúan produciendo grandes pérdidas en diversas comarcas chinas.

DANTZIG

Un discurso del doctor Goebels

Dantzig.—El ministro de Propaganda doctor Goebels, con motivo de la semana cultural de Dantzig, ha pronunciado un discurso en el Gran Teatro de dicha ciudad.

El ministro alemán hizo resaltar que era la segunda vez que hablaba en Dantzig sobre temas culturales. Añadió que era simbólico que, a pesar de la frontera que les separa, el Reich y Dantzig permanecieran unidos por el idioma y la cultura.

Declaró que la labor de cultura era la más difícil de afrontar por el nacionalsocialismo desde su ascensión al Poder y protestó contra aquellos que, haciendo de tesis reaccionaria,

pretenden perturbar la obra del nacionalsocialismo.

En estos manejos se observa el afán de impedir que Alemania se vea libre de las fuerzas enemigas internacionales. El más importante entre los fines culturales del nacionalsocialismo es acercar el pueblo al arte.

La Prensa extranjera ha comentado la exposición de arte degenerado, calificándola de bárbara, pero ha defendido estas manifestaciones de arte por razones puramente políticas.

El doctor Goebels habló seguidamente de la concepción artística y declaró que el arte no puede separarse de la vida nacional y racial.

La dirección política en Alemania no ha sido nunca tocar la función íntima del arte, sino que se ha creído en el deber de reglamentar y ordenar la gran producción artística.

Finalmente el ministro alemán, en medio de la gran ovación que le tributó la asamblea, invitó a todos los asistentes a permanecer fieles al dogma nacionalsocialista y a la Patria espiritual de todos los alemanes.

El doctor Goebels fué obsequiado al mediodía con un banquete por el Ayuntamiento de Dantzig.

Por la tarde el ministro de Propaganda presenció un desfile de varios millares de la juventud hitleriana.

El doctor Goebels, después de estos actos, regresó en avión a Berlín.

UNION SOVIETICA

Un discurso de Litvinoff

Leningrado.—El comisario de Ne-

LAS GESTAS DE NUESTRA FLOTA

La Medalla Militar colectiva a los héroes del "Balears"

Burgos, 26.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una orden del ministerio de Defensa Nacional concediendo la Medalla Militar colectiva a la dotación del crucero «Balears», por su brillante actuación en cuantas acciones navales intervino, singularmente en la que ocasionó la pérdida del buque de una manera gloriosa.

A renglón seguido de la orden se publica la relación de méritos de la dotación del glorioso crucero «Balears». Izó este buque la bandera nacional el 15 de Diciembre de 1936, formando en él un conglomerado de marinos voluntarios decididos a luchar y a sostener la enseña de la Patria con gloria y honor. Durante su corta campaña tuvo encuentros importantes con fuerzas enemigas superiores: el 12 de Abril, frente a Valencia, contra seis destructores. El 7 de Septiembre contra los cruceros «Libertad» y «Méndez Núñez», a los que acompañaban varios destructores. También tuvo que hacer frente a frecuentes bombardeos de la aviación roja. En estos encuentros sufrió impactos e incendios, teniendo algunas bajas, y siempre la dotación se comportó con heroísmo, siendo acreedora a la felicitación de Su Excelencia el Generalísimo.

Son sobradamente conocidas las circunstancias y el momento en que se produjo la pérdida del «Balears», en la que la dotación demostró palmarmente su espíritu de sacrificio y la hizo superarse asimismo, no sólo con el desprendimiento de la vida, ofrecimiento que todos hicieron al pisar la cubierta de la flota, sino también con heroísmo, cualidad excelsa del militar.

Dada la rapidez del ataque sufrido, en menos de un minuto habían quedado dando su vida por la Patria, dos terceras partes de la dotación del buque, y el resto (aislado en grupos en distintos compartimentos y entre explosiones, incendios y entradas de agua) no pensó más que en salvar el buque, si era posible. Para ello tenían que luchar con grandes dificultades (falta de luz, falta de funcionamiento del servicio contra incendios, etc.), y además habían resultado muertos en los primeros momentos todos los jefes y la mayoría de los oficiales. Fueron recogidos los heridos y trasladados a cubierta, donde les atendieron los médicos con gran solicitud. Se apagaron incendios y trató de activar las calderas de popa para ver si, consiguiendo mover las máquinas, se mejoraba la situación del buque. En fin; este resto de dotación luchó cuanto pudo por conservar el crucero, y cuando se consideró completamente perdido y sus esfuerzos resultaron inútiles, formaron en la toldilla y, en perfecto orden y disciplina, se cantaron los himnos y se dieron vivas a España, al Caudillo y a la Marina.

A los cinco minutos, el resto del barco desapareció por completo con la mayoría de los supervivientes. De aquéllos sólo ha llegado a nosotros un grupo escaso de naufragos.

Toma de posesión del nuevo Presidente de Irlanda



El doctor Hyde

Dublín.—El doctor Hyde, presidente del Estado libre de Eire ha tomado posesión de su cargo con toda solemnidad en presencia del señor De Valera, miembro del Gobierno y del Parlamento.

Los señores Hyde y De Valera pronunciaron discursos.

El primero se dirigió al país diciendo que pensaba dedicar todos sus esfuerzos y actividades al resurgimiento de la cultura nacional y trabajar en favor del mejoramiento económico y social del país.

Todas las alocuciones se pronunciaron en lengua irlandesa.

En el momento de tomar posesión de su cargo se dispararon veintidós cañonazos en las guarniciones más importantes, celebrándose después en la Catedral de Dublín una solemne ceremonia religiosa, a la que asistió el nuevo presidente del Estado libre, el Gobierno y numerosos miembros del Parlamento.

Una enorme muchedumbre estacionada en el palacio presidencial tributó grandes ovaciones al presidente y al señor De Valera.

El curso de verano para extranjeros

Vitoria, 25.—Próxima la inauguración del curso para extranjeros, el secretario de los mismos, don Joaquín Entrambasaguas, ha recibido, en el día de ayer, entre otras visitas la del señor Pavaj, agregado cultural de la Embajada italiana, quien, después de felicitarle por la cuidadosa organización de los mismos, les anunció la llegada de numerosos alumnos italianos, que asistirán a la espléndida manifestación.

El señor Entrambasaguas conferenció también acerca de los cursos con el doctor Petersen, quien, en representación de la Embajada de Alemania, le participó que, a fin de mes, saldría de su país el primer grupo de alumnos matriculados becarios.

La valiosa aportación, como el interés de ambos agregados culturales, fueron muy agradecidos por el señor Entrambasaguas, que tuvo para ellos palabras de elogio. El señor Entrambasaguas se mostró muy satisfecho del éxito que prometen alcanzar estos cursos en Santander, pues se reciben muchas solicitudes de matrícula de todos los países.

Hizo notar la particularidad de que no sólo asistirán alumnos extranjeros sino muchos españoles de los más apartados rincones nacionales.

Ello es prueba evidente no sólo de la existencia de la propaganda realizada sino del interés extraordinario que ha despertado la magnífica manifestación cultural anunciada.

ble, marcó el tanto de empate, terminando el primer tiempo con este resultado.

La segunda mitad se ha jugado también con un entusiasmo grande. Cuando faltaban nueve minutos para terminar el encuentro, Olivares, del Deportivo, burló a las defensas del Oriamendi, y a dos metros de distancia fusiló el tanto. Con este resultado, 2-1, a favor del Deportivo Alavés, da por terminado el encuentro.

A continuación el presidente del Consejo nacional de Fútbol, señor Troncoso, hizo entrega al Alavés de la copa donada por el general Solchaga para el ganador de este torneo.

Se ovacionó a los equipos y el señor Troncoso pronunció unas palabras de elogio para los que han intervenido en este campeonato.—FARO.

Lea usted los anuncios breves

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia del señor Sanz Gilsanz, y asistiendo los gestores señores Arroyo Zúñiga, Acosta García, Herrero Garrido, Angulo de Blas, y Bermejo Santos, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Beneficencia

Se autoriza el ingreso en la sala de observación de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, para su posterior traslado a un sanatorio, de las enfermeras Teresa Marino Jimeno, de Sequera de Fresno; Dionisia Casado Fernández, de Nava de la Asunción, y Segunda Sanz de la Iglesia, de Ceuta.

—Se conceden, fuera de turno, por las circunstancias especiales que se dan en las solicitantes, la petición de subsidio de lactancia que, para sus hijas, formulan Leonardo de Frutos Berzal, de Segovia, y Vicente Matezanz Serrano, de Aguilafuente.

—Se inscribe en el correspondiente turno del subsidio citado, la petición de Guillermo Pascual Severiano, de Castrojimeno.

—Se accede a la petición de Mariano Gozalo Cañas, de Bernardos, concediéndole un coche-silla para su hija Paula, que padece inutilidad absoluta.

Baños medicinales

Visto el oficio que a la Corporación ha dirigido el director del Balneario Segoviano comunicando la inauguración del mismo y manifestando que serán admitidos los bañistas que la Diputación designe, la Comisión acuerda quedar enterada con satisfacción del ofrecimiento y que se hagan los servicios en la misma forma y condiciones que en años anteriores.

—Se conceden baños medicinales, en el Balneario de esta capital, a los siguientes pobres de la provincia: Mariano Ilana Sanz, de Valverde del Majano; Marcos Ayuso Fuentes, de ídem; Ricardo Novo Gómez, de Caballar y Francisco Hernandez Benito, para su hija Marcelina.

Fin de curso

La Comisión queda enterada con satisfacción de una comunicación del director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia participando haber terminado felizmente el presente curso académico los estudiantes de la casa.

Caminos y carreteras

Se acuerda suspender durante dos meses las obras de reparación del firme de los kilómetros 16 al 18,696 de la carretera de Nava de la Asunción a Coca, al objeto de no restar brazos a la Agricultura en la época de recolección.

—Previo el informe de la Sección de Vías y Obras se acuerda realizar por contrata las obras de reparación del firme de los kilómetros 1 al 5 de la carretera de San Ildefonso a Peñañel y que se dé al expediente la tramitación correspondiente.

—Se aprueban los estados de gastos efectuados en el estudio del camino vecinal «del Pinar de Cantalejo a Aguilafuente» y «de la estación férrea de Carbonero de Ahusín, por este pueblo, a la carretera de Segovia a Cuéllar».

Viveros provinciales

Pasa a Secretaría el informe emitido por la Intervención de fondos provinciales en el expediente iniciado para proyectar la enajenación de los viveros que viene sosteniendo la Diputación provincial.

Construcción de un puente y ejecución de un variante

Visto lo informado por el señor ingeniero director de la Sección de Vías y Obras provinciales en varias solicitudes relacionadas con las obras de construcción de un puente y ejecución de un variante en el kilómetro dos del camino vecinal «de Santa María de Nueva a Muñopedro»; la Comisión acuerda:

1.º Reunir a los señores alcaldes de los Ayuntamientos de Santa María de Nueva, Ochando, Hoyuelos, Laguna Rodrigo, Jemenuño y su pedáneo de Santovenia, a cuyos pueblos benefician las citadas obras, a fin de que cada uno aporte voluntariamente lo que pueda y como consecuencia quede disminuido el ofrecimiento de Ochando en la cantidad que los restantes pueblos aporten.

2.º Acceder a lo solicitado por el Ayuntamiento de Jemenuño y autorizarle para que ejecute las obras a que viene obligado a realizar en dicho camino, durante los meses de Septiembre, Octubre y Noviembre próximos; y

3.º Suspender las mencionadas obras por un plazo máximo de dos meses, considerándose para todos los efectos ampliado el plazo de ejecución hasta el próximo mes de Octubre, fecha en la cual deben quedar totalmente terminadas.

Disposiciones oficiales

La Comisión acuerda quedar enterada con satisfacción de la Orden del Ministerio del Interior declarando a Segovia sede para la celebración de los Autos Sacramentales, restableciendo así la conmemoración teatral del Corpus Christi.

Día del Sagrado Corazón de Jesús
Se acuerda acceder a la petición formulada por doña Calimeria Montiel, presidenta de la Asociación de Maestros Católicos de Segovia, en el sentido de que la Diputación se una a la iniciativa de que sea declarado día de fiesta nacional el del Sagrado Corazón de Jesús.

Donativos

Se concede un donativo de 5.000 pesetas a la Comisión organizadora del Teatro Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons con destino a los gastos que haya ocasionado la representación en esta ciudad del Auto Sacramental, de José de Valdivielso, «El Hospital de los locos».

Cédulas personales

Se aprueban los padrones del impuesto de Cédulas personales formados para el año actual por los siguientes Ayuntamientos:

San Cristóbal de Cuéllar, Calabazas, Fuentesauco de Fuentidueña, Aldeanueva del Monte, Estebanvela, Riahuélas, Corral de Ayllón, Aldehorno, Villacastín, Santa María de Nieva, Arnuña, Villoslada, Aragoneses, Brieva, Sotosalbos, Pelayos del Arroyo, Ortigosa del Monte, Juarros de Ríomoros, Navas de San Antonio, El Espinar, Santiuste de Pedraza, Perorrubio, Bercimuel, Puebla de Pedraza, Aldealengua de Pedraza, Ventosas y Tejadilla, Prádena, Castrillo de Sepúlveda, Duratón, Valleruela de Pedraza y La Matilla.

Pésame

Informada la Corporación del fallecimiento de don José Escorial Llorente, ex diputado provincial, la Comisión acuerda que conste en acta el sentimiento de la Corporación y que se comunique el pésame a sus familiares.

Orden de sesiones

Por último, se designan los días 1, 12 y 22 del próximo mes de Julio para celebrar las sesiones correspondientes a dicho mes.

Una misión de sesenta cirujanos americanos visita Italia

Roma.—Sesenta médicos cirujanos inscritos en la Asociación Médica de los Estados Unidos, que han realizado un viaje de instrucción en Europa, visitando Institutos Sanitarios y Hospitales han terminado en Italia su viaje de instrucción. El profesor Peck, jefe de la Misión, entrevistado por «La Tribuna», ha declarado que es ésta la quinta visita que los miembros de la Asociación Médica Americana realizan a Roma, donde han constatado los progresos que Italia ha hecho en el campo que les interesa, especialmente en la prevención y la cura de las enfermedades sociales y la prevención y la cura de las enfermedades de la infancia.

Durante nuestra permanencia en Roma—ha añadido el profesor Peck—, hemos tenido ocasión de asistir a verdaderos prodigios realizados por hombres cuya fama trasciende las fronteras de la Patria para convertirse en patrimonio mundial. En las varias clínicas hemos asistido a operaciones: todo esto, aparte de la habilidad de los médicos, entra en la corriente normal de las cosas. Pero lo que a nosotros, como hombres y como sanitarios, nos ha producido una gran impresión, es todo lo que se refiere a la previsión social, que representa todo lo que de

más perfecto se pueda crear en un Estado.

Hablando de la visita hecha al «Forlanini», el entrevistado ha dicho que en este sanatorio, perfecto en todos sus detalles, el interés del Estado por la salud de la raza está expresado de la mejor y más eficaz manera.

En el Instituto «Regina Elena», para la cura del cáncer, hemos seguido—ha declarado el entrevistado— con entusiasmo la obra de un gran maestro, el profesor Bastianelli.

El entrevistado ha hablado también con entusiasmo de la Italia de Mussolini y de Roma.

Vuestro Duce—ha dicho—, hacia el cual tenemos una admiración incondicional, no actúa, como decimos

Ayer se cometió un robo en la sastrería de don Gregorio de la Orden

La Policía, tras de activas gestiones, ha detenido a una banda que se dedicaba a este género de delitos

Ayer, hacia las tres de la tarde, se cometió un robo en la sastrería de don Gregorio de la Orden tiene establecida en la calle de Juan Bravo, de esta ciudad. El robo fue descubierto inmediatamente, pues llamó la atención de don Mariano Garcillán Escobar, jefe de las Organizaciones juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., el que un domingo y a aquella hora salieran del indicado establecimiento dos mujeres y un hombre, portando cada uno un bulto de ropa. Como el indicado falangista viera que el candado de la puerta de la sastrería en cuestión estaba violentado, dió el alto a aquellos tres sujetos, quienes se dieron inmediatamente a la fuga.

El señor Garcillán Escobar salió en persecución de los sujetos mencionados, consiguiendo detener, en la Judería Vieja, a una mujer que dijo llamarse Crisanta García Sánchez, conduciéndola acto seguido a la Comisaría de Vigilancia. El hombre y la otra mujer que acompañaban a Crisanta no fueron detenidos por el momento.

Una vez en el mencionado centro policíaco, el señor comisario jefe de Investigación y Vigilancia procedió a interrogar a la detenida, negando ésta primeramente toda participación en el hecho y terminando por confesar, merced al hábil interrogatorio, que había llegado a Segovia desde Zamarramala, acompañada de otra mujer, y que en el Azoguejo se las había acercado un sujeto, a quien no conocían, con el cual marcharon hacia las inmediaciones de la sastrería robada, adelantándose allí el sujeto en cuestión.

En vista de la anterior declaración, el señor comisario ordenó a varios

D. VIDAECHEA

Médico-oculista

Calle Colón, 2, segundo

Consulta de once a dos

nosotros, cuando el más es agudo, sino que procura combatirlo con la prevención. Una prevención de capital importancia, puede decirse, es el interés que vuestro Duce tiene por la juventud estudiosa, creando Centros perfectos que no tienen nada que envidiar a cuanto de más moderno ha sido hecho en el extranjero.

Usi.

nio del S. E. U., que terminó la primera mitad con 2-0 a su favor. Todavía llevaba ventaja de dos tantos cuando surgió un incidente entre alguien del público y el árbitro que estaba desarrollando su labor con imparcialidad.

El Zorrilla consiguió tres tantos, todos en el segundo tiempo. El primero de un gran tiro, obra de Postigo. Los otros fueron de sendos «penalties».

Y por esta mala suerte, el S. E. U. no consiguió la victoria, que se le debía haber adjudicado ya que, como digo anteriormente, su juego fué de una calidad muy superior.

Los «goals» del S. E. U. fueron: El primero, un chutazo enorme de Fermín, y el segundo lo consiguió Rossi de cabeza al rematar un «corner».

Se alinearon así:
S. E. U.—Morato; Mediavilla, Yagüe; Rodríguez, López, Dámaso; España, Fermín, Rossi, Núñez, Hernán.

Zorrilla F. C.—Pose; Serrano, Rodríguez; García, Carlos, Vega; Pozas, Tino, Eusebio, Miguel, Pastigo.

F. DE LA CALLE

DE SOCIEDAD

Nuevo director de la Sucursal del Banco de España

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el nuevo director de la Sucursal en Segovia del Banco de España, don Juan Martínez de Osma, conocido y estimado en nuestra ciudad, donde desempeñó, en el mismo Banco, el cargo de interventor.

El señor Martínez de Osma era director en Toledo durante el dominio rojo, desarrollando en aquella difícil situación una labor magnífica, por la que los jefes militares, al liberarse la ciudad, le felicitaron entusiastamente.

Felicitemos muy de veras al nuevo director, deseándole que le sea muy grata su nueva estancia entre nosotros.

Boda de la señorita Sánchez de Toledo

Ante el altar mayor de la iglesia parroquial de San Justo y Pastor, de la villa de Sepúlveda, adornado con profusión de luces y flores, formando un bello conjunto artístico, y en el que se destacaba la imagen de la Virgen de los Angeles, cuyo patronato ejerce la familia de Sánchez de Toledo, desde el año 1500, se celebró el sábado la boda de la distinguida señorita María del Carmen Sánchez de Toledo Alén, hija de nuestro querido amigo el culto letrado y secretario de la Diputación provincial de Segovia, don Luis, con el farmacéutico de Pedraza, don Pedro Abad Conde.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Guillermo Abad, tío del novio, siendo padrinos de los contrayentes sus padres, doña Carmen Alén de Sánchez de Toledo y don Pedro Abad de la Serna.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos, por parte de la novia, el ex diputado a Cortes por Sepúlveda-Riada, don José Gil Biedma; don Luis Sánchez de Toledo y Alén, alférez de Artillería y hermano de la desposada; don Dionisio Lara, ingeniero de Montes; don Felipe Fernández Molón, notario; don Gabriel Cáceres, secretario del ilustre Colegio de Abogados; don Antonio Sanz Gilsanz, presidente de la Diputación provincial; y por parte del novio, su hermano don Estanislao Abad; don Zoilo Abad de la Serna Lozoya, farmacéutico de Sepúlveda; don Marcos Cristóbal, jefe provincial de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.; don Julián Reguera, alférez de la séptima Bandera de Falange, y don Mauricio Bermejo, jefe provincial de Prensa.

La novia vestía elegante traje de calle y el novio el uniforme de la Milicia nacional.

A la nupcial ceremonia asistieron numerosos invitados, entre los que figuraba un selecto concurso de amigos de las familias de los cónyuges.

Terminada la ceremonia, los nuevos esposos e invitados se trasladaron al Centro de «La Amistad», donde les fué servido un espléndido y exquisito almuerzo.

Reciban el nuevo matrimonio y sus familias nuestra efusiva enhorabuena, deseando a la feliz pareja un porvenir venturoso.

LOS DEPORTES DE AYER

Pelota vasca

En 18 de Abril del año en curso, recuerdo que asistí a un partido de pelota vasca que se celebraba en el frontón Verdugo. Allí fué donde, por vez primera vi jugar a «El Herrerín» y a «El Ferroviario», como adversarios, formando parejas, uno, con «El Pescador» y el segundo con «El Panadero».

Siempre me he tenido por un inexperto, lo cual no ha sido óbice para que un día emitiera cierta opinión—también desde este diario—que hoy viene a ponerse de acuerdo conmigo. La pareja ideal—decía yo por aquel entonces—sería «El Herrerín»-«El Ferroviario». Y esta pareja que un día titulé de ideal, ha sabido cuando menos dejar a una gran altura el deporte pelotari de la capital de Segovia.

El partido que ayer se presentó en la cancha del Verdugo a la afición segoviana, todo cuanto de él se diga resulta pálido ante la realidad, porque lo mismo «El Herrerín» y «El Ferroviario», que Esteban del Real, de Valverde, y Angel Zorzo, de Hoyuelos, jugaron con maestría tal, que no hubo tanto que no se aplaudiera.

Jugaron a 40, y en un principio pareció que la victoria se iba a adjudicar a los forasteros, pero en 19 ya estaban igualados. Y es que la pareja de la capital a ninguna costa estaba decidida a dejarse arrebatar lo que ellos tenían por suyo. Se conocen tan a fondo, que los forasteros, aunque muy buenos pelotaris, no han podido llegar a profundizar ni en la inteligencia de «El Herrerín» ni en la agilidad de «El Ferroviario». No es decir con esto que los segovianos de la provincia no sean unos excelentes pelotaris. Lo que sí es preciso reconocer es, que para igualar a los que ayer quedaron vencedores, hay que ser un canchista de algún empuje.

Terminaron con 40-32, a favor de «El Herrerín», que jugaba en el lado derecho de delantero, y «El Ferroviario», en el izquierdo, de zaguero.

Fútbol

También ayer hubo deporte balompédico. El equipo del Sindicato Español Universitario jugaba un partido

Cuidad vuestros hijos con Papilla Infantil Montaner

Alimento fosfatado de destete LABORATORIOS MONTANER Zaragoza Representante

M. PUEYO ALASTRUEY Plaza Santa Eulalia, 10, principal

FINO COQUINERO

Amontillado finísimo Osborne

Material para máquinas de escribir

Cintas en todos los colores, en todas las clases y en todas las medidas. Papel carbón de las mejores marcas

Únicamente en Centro General de Representaciones

ALBERTO GONZALEZ Perocota, 1, segundo Teléfono 292

BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en ciática, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

¡Labradores! ¡Segadores!

Las hoces ARIAS

son las mejores que se conocen en España

Cronista Lecea, 7. Segovia

Agustín del Cañizo

Catedrático de Medicina

Consulta de doce a dos y de cuatro a seis

Rayos X

Muerte y Vida, 4. Teléfono 34 Segovia

CARLOS OLLER

Delegado de La Mundial

para esta provincia, ha regresado de Sevilla, y avisa a todos los agentes asegurados, suscriptores y beneficiarios que, siéndole imposible visitar a todos personalmente para enterarlos de la marcha de sus negocios, pues tendría que volver a Sevilla, hasta nuevo aviso, en su casa de SEPULVEDA, recibirá todas las semanas de jueves a sábado inclusive, las visitas y consultas que se le dirijan. Conviene se presenten todos con sus documentos.

LA GAFITA DE ORO

El mejor surtido en gafas, lentes y toda clase de cristales. Se sirven las recetas de los señores oculistas con rapidez y economía

MARINO MOZO Plaza del Corpus, 6

AZUFRE

El mejor precio en CASA VELASCO Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2 Teléfono 20

Anuncios breves

Pérdida dos llaves, desde Leones, 36, la Catedral. Agradecerán su devolución en dichas señas.

Se necesita sirvienta de más de cuarenta años, en Juan Bravo, 11. (Ultramarinos), Segovia.

Pérdida gorro de alfileres de Santol. Se agradecerá su devolución en Daoiz, 24 o Cuartel General.

Se venden dos vacas primíparas. Para tratar, con Francisco Llorente en Valverde del Majano.

Máquina de escribir, de carro grande, nueva o seminueva, que desea adquirir. Pago al contado. Daoiz, San Francisco, 6 y 8, segundo, izquierda.

Vendo barata máquina gavilladora «Dering». Tratar, con Francisco Martín, en Maderuelo.

Dependiente práctico para traductor, se necesita. Razón, Bar Juan Bravo, Segovia.

Vendo máquina con motor número 6. Ajuaría; seleccionadoras, seminuevas; un carro yugo, buen uso; una cordera y tres vacas suizas del primero, segundo y tercer parto; dos machos cerdos; un caballo pequeño. Tratar, Daoiz, Luna, en Muñopedro.

Cemento «Asland». Marca acreditada. Calidad inmejorable. Por vagón, 5,40. Por partidas de 50 sacos estación Valladolid. Grandes existencias Representante almacenero Manuel Rodríguez, Regalado, 10. Teléfono 16 17.

¡PELUQUEROS! Solo empleamos toda. Calidad inmejorable. Por vagón, 5,40. Por partidas de 50 sacos estación Valladolid. Grandes existencias Representante almacenero Manuel Rodríguez, Regalado, 10. Teléfono 16 17.

¡Atención! taberneros y agricultores. Vino superior de la tierra de Madrid en Carbonero el Mayor. Casa de Madrid.

Conservas pescado. Grandes existencias. Mantecados. Guetaria (Guipúzcoa).

Vendo vaca holandesa, recién parida del primero, en buenas condiciones. Para tratar, viuda de Jesús (el chivo), en Fuentepelayo.

Se desea oficial de carretera que sepa el oficio. Para tratar, con Emiliano Tordo, en Maramba.

Sirvienta se necesita para dos señoras, buen sueldo. Informes, en esta Administración.

Lámparas de radio. Alberto González, Centro General de Representaciones, Perocota, 1, segundo. Teléfono 292.

Vendo vaca suiza, abocada a parto, buena producción, se da a prueba. Para tratar, en Navas de Oro, con Bonifacio García.

Extravío de una mula de dos años de edad, pelo negro, alzada siete cuartas, sin herrar, señalada herida encima del cono derecho. A bonifacio Jesús García Barbolla.

Vendo vaca suiza, recién parida, gran tamaño y abundante producción. Para tratar, con Teófilo Llorente, en Valverde del Majano.

Vendo huesos añejos y mantecas para ca fundido. Para tratar, Postigo, en Bernardos.

Se vende chota suiza de ocho días de pura raza, en la localidad de las Cuatro calles, Segovia.

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio

Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia

Municipal de Madrid

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4